



¡Es la sociedad civil, estúpidos!

Dedicada a los miles de jóvenes que se gradúan este fin de semana de la prepa y la universidad, las generaciones Covid-2020 que encararán un mundo más retador y que festejarán en un confinamiento que se pudo mitigar



Arturo Fernández

Por supuesto que la oposición al partido Morena y al presidente **Andrés Manuel López Obrador** quieren ganar la mayoría en el Congreso el próximo año y su movimiento ya está en marcha.

Las organizaciones civiles, los partidos políticos, algunos gobernadores, los gremios empresariales, intelectuales, académicos y hasta representantes de la Iglesia Católica trabajan ya en ese objetivo.

Es perfectamente legal, democrático y sano para el país que los opositores a la 4T se organicen y participen en los procesos electorales de cara al 2021 para crear un contrapeso político desde el Congreso.

Nada que ver los conservadores o liberales, ni el “están conmigo o contra mí”. Otros millones de mexicanos, incluso ya algunos de los 30 que votaron por AMLO, ven que es el país el que está en juego, no un gobierno.

Para nadie es un secreto que desde las universidades públicas y privadas tanto alumnos como académicos están empezando a tomar conciencia sobre cómo influir en el proceso electoral del año próximo.

Lo mismo en escuelas de la UNAM de **Enrique Graue** que en campus de la Universidad Panamericana de **José Antonio Lozano**, pasando por el Poli de **Mario Alberto Rodríguez** y el Sistema Nacional Investigadores del Conacyt, el tema está presente. La Anáhuac de **Cipriano Sánchez**, la Ibero de **David Fernández**, la del Valle de México de **Bernardo González Aréchiga**, el ITAM de **Arturo Fernández** y La Salle de **Enrique González**, tampoco se quedan atrás.

Entre muchos de los 158 cardenales, arzobispos y obispos católicos hay disgusto por la forma como se está conduciendo el país, pero sobre todo por la polarización que se genera desde la Presidencia.

Muchos miembros de la Iglesia promoverán el voto contra los candidatos de Morena en las próximas elecciones. ¿El disparador?: un gobierno insensible e indolente ante las muertes por el Covid-19.

El mayor hervidero político para la 4T se generó cuando los presidentes de organismos empresariales hicieron público su deseo de participar en política y buscar un cargo de elección popular en el 2021.

Nos referimos a los presidentes tanto del Consejo Coordinador Empresarial, **Carlos Salazar Lomelín**, como el de la Confederación Patronal de la República Mexicana, **Gustavo de Hoyos**.

Están abriendo el camino para que dirigentes locales y regionales de la Canacindra de **Enoch Castellanos**, Concanaco de **José Manuel López** y la Caintra de **Adrián Sada** se perfilen como candidatos de oposición.

Es de todos conocido que el PAN, PRD, PRI, Movimiento Ciudadano y México Libre están en plá-

Continúa en siguiente hoja



| | | |
|---------------------|---------------------|-------------|
| Fecha 11.06.2020 | Sección Economía | Página 6 |
|---------------------|---------------------|-------------|

ticas con académicos, dirigentes sociales, empresarios, investigadores y gremios de profesionistas.

Los partidos políticos de oposición a Morena y López Obrador están buscando candidaturas comunes y liderazgos locales que garanticen el triunfo en presidencias municipales y diputaciones locales y federales.

En 2019 se hizo público un documento supuestamente elaborado en el Tec de Monterrey donde se estructuraba una propuesta para buscar a líderes juveniles locales y empresariales que llegaran al Congreso federal.

Por eso el tabasqueño le tiene un especial resentimiento a Femsa y a su líder, **José Antonio Fernández Carbajal**, a la sazón presidente del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

A casi un año de las próximas elecciones federales, las universidades privadas, los organismos empresariales, las ONGs y los partidos políticos, calientan motores.

POSICIONES ENCONTRADAS Y polémicas ayer alrededor de la iniciativa que presentó el líder de la mayoría de Morena en el Senado, **Ricardo Monreal**. El legislador planteó fusionar la **Comisión Federal de Competencia Económica**, que encabeza **Alejandra Palacios**; el Instituto Federal de Telecomunicaciones, que preside **Adolfo Cuevas**, y la **Comisión** Reguladora de Energía, de **Leopoldo Melchi**, en una sola instancia nueva que sería el Instituto Nacional de Mercados y Competencia para el Bienestar, inspirado en el modelo español. Unos cuestionaron la pretensión y otros la apoyaron. El punto es que la fundamentación es la austeridad y ya vimos que por **ahorrarse** centavos la 4T descuida los pesos y destruye la memoria histórica en rubros tan sofisticados como los que se quieren disminuir. El golpe va sobre todo a las dos primeros reguladores que en la Suprema Corte de Justicia le dieron palo precisamente al presidente **Andrés Manuel López Obrador** que les quiso bajar sueldos.



Adolfo Cuevas

ATENCIÓN CON Libertad Servicios Financieros. Renunció a la dirección general **Hugo Morales** tras una difícil relación con la presidenta del Consejo de Administración, **Silvia Lavalle**. Llevaban siete meses en un estira y afloja, cuando aquella llegó derivado de la aprehensión de **Juan Collado**. El rompimiento prendió focos porque la sociedad se quedó bajo los designios de una sola persona que ha venido metiendo empresas y abogados afines en detrimento del gobierno corporativo. Libertad ya está en el nivel 2 de riesgo de la **Comisión Nacional Bancaria y de Valores** y su situación pudiera deteriorarse más rápido de lo que se cree.



Silvia Lavalle

LO PUEDE DAR por hecho: la subsecretaría de Minas desaparecerá, como adelantamos aquí hace exactamente una semana. Es una de las 10 subsecretarías que serán eliminadas por austeridad. **Francisco Quiroga**, su titular, tenía ya todo en contra. Por un lado a la propia secretaria de Economía, **Graciela Márquez**, que a su vez tiene la presión del secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, que le recrimina el que su dependencia no haya dinamizado la actividad productiva el año pasado. Y por otro al subsecretario de Industria, Comercio y Competitividad, **Ernesto Acevedo**, que siempre vio con recelo que un sector relevante escapara a su ámbito.

| | | |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha 11.06.2020 | Sección Economía | Página 6 |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|

EN UN POLVORÍN se está convirtiendo el Aeropuerto Internacional de la CDMX: está en virtual quiebra técnica. No pagó utilidades de 2019 y 700 trabajadores sindicalizados dieron un puñetazo. En 2018 recibieron unos 75 mil pesos y esperaban más por el año pasado porque la terminal reportó más ingresos. Pero la sorpresa fue que su director, **Jesús Rosano**, y su administrativo, **Jordi Messeguer**, les dieron portazo arguyendo que recibieron instrucciones de canalizar el dinero al pago de deudas por los contratos que cancelaron del fallido aeropuerto de Texcoco.



Jordi Messeguer

RAQUEL BUENTROSTRO NO quiere sentarse con las aseguradoras para discutir el cambio de reglas que obligaría acreditar el IVA en siniestros. El gremio que preside **Sofía Belmont** ya hizo una solicitud formal de reunión con la titular del SAT, pero no responde. El secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, y el titular de la Unidad de Seguros y Pensiones, **Carlos Noriega**, conocen el tema y se les ha solicitado que coordinen un encuentro en el que también piden la participación del Procurador Fiscal, **Carlos Romero**, y del titular de Política de Ingresos Tributarios, **Francisco Arias**.